

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR-ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 11 DE MAYO DE 1912

NÚM. 308

PALABRA DIVINA

Quinto domingo después de Pascua

(Rogate)

EVANG. Juan 16, 23—30.) En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: "En verdad, en verdad os digo que cuanto pidiereis al Padre en mi nombre os lo concederá. Hasta ahora nada le habéis pedido en mi nombre. Pedidle y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he dicho usando de parábolas. Va llegando el tiempo en que ya no os hablaré con parábolas, sino que abiertamente os anunciaré las cosas del Padre. Entonces le pediréis en mi nombre; y no os digo que yo intercederé con mi Padre por vosotros, siendo cierto que el mismo Padre os ama, porque vosotros me habéis amado, y creído que yo he salido de Dios. Salí del Padre y vine al mundo: ahora dejo el mundo, y otra vez voy al Padre." Decíale sus discípulos: "Ahora sí que hablas claro y no en proverbios: ahora conocemos que tú lo sabes todo, y no has menester que nadie te haga preguntas; por donde creemos que has salido de Dios."

CABLEGRAMAS

España

Madrid, 8.—Julia Trigo, hija del novelista de su nombre, que hacía sus estudios de tercer año, se fugó hace un mes con Eugenio Dickman Susmann, casándose en Granada. Ahora recorren en su luna de miel, Alemania, Italia y Francia. Su fuga no fué publicada en su tiempo.

Madrid, 8.—La reunión estuvo concurrenciosísima; hubo varios discursos. Melquiades atacó al Gobierno por la guerra y por la ley de jurisdicciones. Gasset acusado por mal manejo de la justicia como si fuéramos caciques. Reservemos nuestras energías para un momento dado en que habrá necesidad de derramar nuestra sangre. Melquiades atacó á Canalejas y á la monarquía defendiendo á la Patria. Combatió embozadamente á Lerroux, acusándolo de adular á Canalejas, que es un traidor, un enemigo incógnito; refirió que Maura es un enemigo franco. Fué ovacionado.

Inglaterra

Londres, 8.—Al reasumirse esta tarde en la Cámara de los Comunes, el asunto del "Home rule", hubo muy poca concurrencia.

Plymouth, 8.—Mañana llegará á Southampton, la vigilancia real compuesta de 10 dreadnoughts, 42 cruceros, de ellos 25 protegidos, 25 torpederos y varios submarinos; formarán en 6 filas y dispararán, el saludo simultáneamente. Durante el día se efectuaron las pruebas de los aeroplanos. Entre el programa figura un ataque de los submarinos.

Argentina

Buenos Aires, 8.—Las lluvias torrenciales del sábado por la noche inundaron los suburbios de la ciudad causando daños considerables y aunque las lluvias cesaron, algunas calles permanecen inundadas.

Brasil

Río Janeiro, 8.—Hoy han sido nombrados Ministros los siguientes: Eduardo Lisboa, para Lisboa; Olinto Malhaes, para París; Cardoza Oliveiro, para México; Graca Aranha, para Habana; Raúl Rio-branco, para La Haya; y Oscar Taffé, para la Paz.

Revolución Mexicana

San Antonio, Texas, 8.—El Cónsul de México recibió un telegrama de Eagle Pass, en que le comunican una gran victoria obtenida por los federales en Cuatro Ciegas, donde estaban 1800 rebeldes, que se encaminaron para Piedras Negras; que los federales los espían en sus movimientos, pernoctando los rebeldes en Cuatro Ciegas; que los federales cautelosamente rodearon el pueblo y los destrozaron. Asegúrase que hubo unos 700 muertos y grandísimo número de heridos.

El Paso, 8.—El padre de Orozco ha regresado de Chihuahua, y anunció la proclamación de Gómez como Presidente, siendo sancionada por su hijo. Está mañana llegó el transporte americano Buffard á Laztalan, comunicando que están salvos.

Panamá

Panamá, 8.—El Gobierno ha autorizado á su Ministro en Washington, para solicitar de aquel Gobierno su intervención en las elecciones presidenciales á fin de que haya completa libertad. Este procedimiento honra al actual mandatario, máxime si se toma en cuenta que él

LIBROS NUEVOS RELIGIOSOS QUE ACABAN DE LLEGAR

LA CONSTITUCION «DIVINO AFFLATU» DE S. S. EL PAPA PIO X, acerca de la nueva distribución del Salterio para el rezo del Breviario Romano y las Rúbricas que se han de observar según la misma constitución. Texto latino y traducción castellano	₡ 0.50
IMITACION DE LOS ANGELES, por el abate G. Chardon. Tela	1.75
EL CONVITE DEL DIVINO AMOR, por José Frassinetti	1.00
IMITACION DE CRISTO, de V. Tomás de Kempis. Traducción por el P. Eusebio de Niremberg	Tela 1.00
SANTA CLARA DE ASIS, por el P. Leopoldo de Cherance, O.M.C.	1.75
VIDA DE SN. RAMON NONATO, por Fray Manuel Sancho	1.50
NUEVO MES DE MARIA, ó consideraciones sobre los diferentes títulos con que la saluda la Iglesia en su Letanía Lauretana. Por el Rev. P. Vitaliano De SANTA INES.	Tela 1.25
DEVOCIONARIO DE SAN JOSE, p. P. Valerio Rodrigo Villar.	0.75

Nos será un placer especial, suministrar á nuestros estimables clientes CUALQUIER LIBRO, Objeto religioso, Estampas, etc., que se desean á la mayor brevedad posible.

Librería de Antonio Lehmann y Ca.

APARTADO 147 — SAN JOSE, C. R. — TELÉFONO 40

es candidato de una de las fracciones políticas. Los partidarios de Porras atacaron á las autoridades del Gobierno en Gualaca, provincia de Chiriquí, donde fueron repelidos resultando unos heridos.

Estados Unidos

Nueva York, 8.—The New York American publica un largo artículo de siete columnas. Dice que el escrito es de Sienz Peña, titulado "La Argentina desea ardientemente la reciprocidad con los Estados Unidos". Algunos altos empleados abrigan los mismos sentimientos; las mismas ideas expresadas por The American.

El Presidente argentino suplica al de los Estados Unidos hacer presente al pueblo americano sus ideas, esto es, que la existencia del continente americano en una nación como los Estados Unidos, cuyo progreso y civilización sirven á todas las demás repúblicas, y su ejemplo debe causarnos satisfacción política. Que mi gobierno ha sido y continuará siendo amigo de los Estados y estrechará más los lazos de amistad política y comercialmente existen. Que nuestras instituciones han sido modeladas por las instituciones americanas; que en nuestro sistema federativo procuramos imitarlos en cuanto nos es posible como una nación que está formándose; que todas las decisiones del Supremo Tribunal americano son estudiadas cuidadosamente por nuestros abogados; que considera de importantísima necesidad procurar el desarrollo del comercio internacional.

Desde que estuve en Estados Unidos en mi primera conferencia, expresé la necesidad del aumento del mutuo comercio. Creo que las comunicaciones deben ser más rápidas y más directas y las

considero indispensables para el mejor acercamiento para la Unión Panamericana, cuya importante institución parece contemplan para mayor comprensión y entendimiento de las repúblicas.

En conclusión dice que nosotros vemos á Estados no como amigos solamente, sino como modelo y que se sentirá contentísimo si por medio de The New York American se han expresado al pueblo y gobierno americano mis ideas para que de una vez se enteren de la grandísima amistad que les profesamos como absoluta sinceridad.

Chicago, 8.—Continúa la huelga de los tipógrafos, los que serán reforzados con los cocheros y repartidores de periódicos.

Halifax, 8.—Entre los 17 cadáveres que trajo el "Nunia" uno solamente murió ahogado; los demás á causa del frío, según se comprueba con las demostraciones que cuidadosa y científicamente se han hecho.

Digno de encomio

Antenochte tuvo lugar en el Hotel Imperial el banquete con que la colonia italiana obsequió al señor Ministro de aquella nación en Centro América, el caballero Geosué Notari.

La fiesta fué digna de los señores obsequiantes y del ilustre obsequiado.

Observamos con sumo gusto que el menú estaba escrito en italiano, lo que no pasa entre nosotros, que se escribe siempre en francés, en menosprecio de nuestra hermosa lengua.

Este hecho que es prueba evidente de lo patriotas que son los súbditos italianos residentes en el país, es digno de ser imitado y felicitamos por él á la digna colonia italiana que al honrar á la patria se honra á sí misma.

Editorial

RUMORES Y DECIRES

Ayer corrieron de boca en boca por la ciudad, dos especies muy relacionadas entre sí, como también con el reciente nombramiento del señor Pérez Zeledón, para Presidente de la Corte Suprema de Justicia.

La primera: que la cuestión internacional con la vecina Panamá, (límites), no iba muy bien para nuestro país: y que á esto obedecía el nombramiento de don Pedro Pérez Zeledón, que en este caso no tiene otro objeto, que salvar á la vista del vulgo el desairado papel que representaría nuestro enviado especial, al resolverse desfavorablemente para Costa Rica el asunto que gestiona en Washington.

La segunda: que desde antier obra en poder de una personalidad, un cable de Washington, en el que don Pedro Pérez Zeledón no acepta el nombramiento de Presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

Y el público ha hecho sobre estas noticias atinados comentarios.

Todos los comentaristas, están plenamente convencidos de que don Pedro Pérez Zeledón, conoce como nadie, el asunto que gestiona, por haberlo llevado con el criterio y tacto que le caracterizan, desde sus principios: y de que tanto por sus conocimientos como por su integridad y patriotismo, es de las pocas personas capaces de llevarlo á feliz término.

Por esto llamó la atención la propuesta para Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, que realmente se presta al comentario siguiente:

¿Por qué se aparta al señor Pérez Zeledón de la defensa de nuestros intereses en el asunto de lí-

mites con Panamá?..... Si el asunto va mal, ahora más que nunca precisa su gestión: y si va bien, es necesario no abandonar el punto y exponerse á un funesto desengaño.

Alégase en descargo, que el señor Pérez Zeledón puede asimismo gestionar, desde aquí, la debatida cuestión.....

A esto objetaremos un antiguo refrán de gran sentido práctico: "El ojo del amo engorda el ganado".

El segundo de los rumores, circulados deja entrever, si es cierto, que algo hay en el fondo del asunto, que requiere la presencia de don Pedro Pérez Zeledón en Washington, porque dada su formalidad y entereza; y suponiendo con fundamento que se le consultó previamente para el nombramiento de Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, resultaría algo incomprensible su renuncia inesperada.

"Cuando el río suena agua lleva" y por más q' no nos preocupamos mucho de rumores y decires públicos, en este caso especial, y tomando nota de palabras sueltas de unos é interpelaciones de otros y juntándolas con la opinión que cada hijo de vecino tiene derecho á hacer sobre la cosa pública.....después de pasado todo por el crisol del criterio.....resulta que es muy probable que algo se oculte y que precisa obrar con mucho tacto en tan delicadas cuestiones, en las que por triquiñuelas políticas pueden comprometerse intereses patrióticos de gran importancia y más trascendencia de la que á primera vista parecen tener.

El plazo es breve, y no tendremos que esperar mucho la solución de esta incógnita.

les" sobre la humanidad; aparte de que es misión suya ayudar á sus *parientes inferiores*, como son los animales; y no debe matarlos: se abstiene del vino para no sufrir del "magnetismo" pernicioso á él comunicado por todos los que toman parte en su preparación.

Estas son las prescripciones y cánones más salientes de la Moral teosófica, hija de imaginaciones extraviadas y pasto de meditaciones místicas de los adeptos.

Esto expuesto, será del caso decir algo acerca de las relaciones entre el Teosofismo y el Catolicismo.

Aunque los primeros teósofos no encontraban críticas ni denuestos bastante crudos contra la Religión Católica, la señora Besant y sus admiradores comprendieron pronto, el daño que causaron de este modo á su propaganda; en consecuencia optaron por indicar mejor lo que parecía armonizar el Catolicismo con la Teosofía. Pronto creyeron haber encontrado armonías no sólo entre las doctrinas principales de nuestra fe, sino también entre los sacramentos y hasta en las prácticas de la piedad y sus maneras teosóficas.

Jesucristo, execrado por la señora Blavatsky, se transforma bajo la pluma de la señora Besant en "el gran instructor y el Divino Maestro" que fundó la iglesia cristiana; el único al cual el alma cristiana tiene que dirigirse como á su maestro, guía y Señor. (4)

Hoy se deja á los cristianos su Señor y á los católicos sus ritos. "Confesao—dicen los Teósofos á sus adeptos—y ante todo recibid la Comunión".

Hasta compusieron para uso de los adeptos un método de asistir á la Santa Misa. (5) Pretenden dar una explicación del *Credo* cristiano; (6) exponen el sentido esotérico del *Padre Nuestro*, (7) y explica la presencia real de Cristo en la Eucaristía, (8)

(Continuará)

(1) Blavatsky, *The Key to Theosophy*. p. 154 | 155.

(2) C. Wachtmeister, *La Theosophy practiqué Journellement* p. 43.

(3) Blavatsky, *The Key to Theosophy* p. 47.

(4) Besant, *La Théosophy est elle antichrétienne?* p. 19.

(5) Hardcastle, *Ceremonial de la messe*, en la *Revue Theosophique*, Sep. 1904.

(6) Leadbeater, *Le Credo chrétien*, 1900

(7) Currie, *Theosophical Review*, agosto 1904.

(8) Hadcastle, *Revue Théosophique*, Sept. 1904.

REVISTANDO la prensa

La Prensa Libre en su apartado «Ecos de la prensa diaria» comenta lo manifestado por LA ÉPOCA en su edición del martes último, al dar cuenta del incidente Ugarte Castro.

Dice el colega:

«LA ÉPOCA, al narrar el suceso ocurrido á Ugarte, dice: «Sentimos el percance, pero no podemos menos que manifestar á don Manuel Ugarte que no debe extrañar el proceder del Gobierno ni de sus subordinados, etc.» Aquí hay de seguro un error, pues ni el Gobierno, ni ningún funcionario público han tenido nada que ver en lo que fué un hecho puramente particular».

Amigo; á Ud. le pasa como á aquel sastre que en vez de cortar un pantalón, cortó un tapa-rabos y no por falta de te-

la, sino por haber dado mal el tijeretazo. El que haya leído todo el suelto que publicamos referente al asunto, apuesto el cuello, que lo ha entendido perfectamente y sin meterse en honduras, no le encontrará otra miga que la que se desprende del escrito.

Si usted hubiese dado el tijeretazo más abajo ó hubiese publicado todo el suelto, seguramente no encontraría equivocación alguna.

Vea: el que se ha equivocado es usted seguramente amado colega.

En su apartado de la edición de ayer, "Notas diarias de Honduras", pone un subtítulo que dice: "Servicio especial para "La Prensa Libre"; y vea usted lo que son las cosas, el mismo telegrama de Tegucigalpa que usted inserta, lo he encontrado también en "La República" (edición de ayer) con las mismas letras... pero sin decir que sea especial para "La República", lo que me demuestra que no es especial para ninguno, de ustedes ó lo es para los dos.

Nada: el segundo, tercero ó cuarto tomo de la correspondencia en París, que radica según tengo entendido en Managua.

"El Noticiero" publica un retrato de un conocido y respetable político, con este epígrafe: "El hombre de los camarones".—¿Quién será?

Colega esto no está bien... y en cuanto á huesos á roer... cada uno ree el suyo... el que puede... y muchos se duelen de haberse acabado la fibra al que roían y no poder con el hueso solo, por falta de dentadura.

PETRONIUS

Próximo concierto en el Liceo

Tenemos noticia de que don Julio Osma, dentro breves días dará un concierto en el salón del Liceo de Costa Rica, en el que presentará una orquesta y un orfeón con elementos de sus discípulos.

Muy bien nos parece la idea del Sr. Osma, que cuando menos patentizará los adelantos de las clases de música y contribuirá á fomentar la afición al arte.

CONGRESO DE SEÑORES diputados

Ayer no hubo sesión, por falta de número de señores diputados; habiendo llamado la atención que faltaran en peso los fernandistas.

Algunos achacaban la no asistencia, á la noticia de no haber aceptado don Pedro Pérez Zeledón la Presidencia del Tribunal Supremo de Justicia.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

Circular

Al Ilmo. Señor Deán, Venerable Cabildo, Clero y Fieles de la Diócesis

Venerables hermanos y amadísimos hijos:

(Continuación)

En cuanto á la *Moral teosófica* basta decir, que no conoce otro precepto que el del *altruismo*. Las obligaciones morales no son otra cosa que lo que es debido á la *Humanidad*, á los *compañeros*, á la *familia*, especialmente á los que son más pobres y más abandonados que el teósofo que los socorre. Es deber, según la *Teosofía*, en vista del *Karma*, apurar el cáliz de la vida hasta las heces, sin murmurar; y apreciar las flores de la vida únicamente por el perfume que ex-

halan en manos de los otros. (1) El teósofo no cumple con el deber por alcanzar recompensa, sino por el deber mismo; ha de contar, además, con sus propias fuerzas en todas las obras de su vida; ni le asiste tampoco ninguna ayuda *externa* natural ni sobrenatural: (2) para el Teósofo no hay gracia sobrenatural; por lo mismo rechaza también la oración, que es, según ellos, una flecha arrojada al vacío, y una debilidad fundada en el error. (3)

No abriga el teósofo otra aspiración que la de conseguir la *liberación* del "Manas" del hombre mortal: por esto busca cómo romper las cadenas que unen el hombre espiritual á los elementos del hombre material; de donde es partidario del *Vegetarianismo*, para no incorporar nuevos "elementos" animales y por cuanto cree que las angustias del animal que se mata puede atraer "influencias astral-

EL DOMINGO 12 EN LA SOLEDAD

A las 2 p. m. tendrá verificativo, en el SALON DE CATECISMO una "reunión" preparatoria para el TURNO GENERAL en beneficio de los trabajos de aquella Iglesia, que se anuncia para "el domingo 2 de junio próximo".

Encarecemos la asistencia á dicha reunión á los numerosísimos simpatizadores de aquel precioso templo.

**Domingo 12, á las 2. p. m.,
Reunión en La Soledad**

Correspondencias de "La Epoca" De Roma

EL CENTENARIO DE CONSTANTINO

Muy señor mío:

A juzgar por los preparativos que la Junta Internacional está llevando á cabo, el centenario de la conversión al cristianismo del gran emperador Constantino, promete ser solemnísimo con la colocación de la primera piedra para la erección de un gran templo, costado por toda la cristiandad, junto á las márgenes del Tiber y en el mismo sitio donde fué derrotado por Constantino el emperador Magencio.

Verificará la ceremonia un representante del Papa, tal vez el secretario de Estado, con asistencia de todos los cardenales de curia, obispos, generales de órdenes religiosas, colegios y seminarios internacionales y una brillante y nutrida comisión de todas las Cortes.

El domingo inmediato, el Sumo Pontífice, revestido de hábitos pontificales, con tiara y en silla gestatoria, rodeado de su alta servidumbre, formán lole corona todo el Sacro Colegio, bajará á la Basílica Vaticana, y, entonará el Te Deum, composición que para ello está preparando el abate Perosi, y en la que tomarán parte la capilla Julia y Sixtina, es decir, más de quinientos músicos con un coro de 200 niños, alternando con el pueblo, que, con motivo de encontrarse á la sazón en Roma varias grandes peregrinaciones, se calcula llegará á más de 80.000 fieles que llenarán las vastas naves del primer templo cristiano. Terminará la función con la bendición dada con el Santísimo por el mismo Papa.

Los festejos continuarán hasta Junio, con procesiones, conferencias y proyecciones luminosas en las catacumbas de San Sebastián, Santa Inés y San Calixto, y con representaciones teatrales en círculos y academias católicas, tomando por base el auto sacramental de Calderón de la Barca, titulado *Constantino*, y á principios de octubre, se reanudarán otra vez los festejos, con mayor solemnidad, si cabe, que antes. Todas las naciones de Europa y América han correspondido al llamamiento, asegurando la organización de numerosas peregrinaciones. El 28 de Octubre, será el día del aniversario glorioso del triunfo de Constantino, y para conmemorarlo dignamente el Santo Padre cele-

brará solemne Pontifical en San Pedro. Por la noche la fachada de la gran Basílica, con su inmensa cúpula, será iluminada con millares de bombillas eléctricas multicolores, y lo mismo harán todas las iglesias de Roma y muchos edificios privados. Se repartirán bonos á los pobres de todas las parroquias á expensas del Vaticano, y una comisión de caballeros y damas de la Beneficencia de San Vicente, visitará las cárceles y hospitales para socorrer á los que allí moran.

GUGLIELMI

Roma, 15 de abril de 1912.

Ultima hora DON PEDRO Pérez Zeledón no acepta

En prensa ya nuestro editorial, sabemos de parte cierta que el rumor en que lo fundamos, de no haber aceptado don Pedro Pérez Zeledón, el nombramiento de Presidente del Tribunal Supremo de Justicia es cierto; pues se ha recibido un cable de dicho Sr. manifestándolo así.

La noticia ha causado sensación en los bandos políticos y cada cual hace los comentarios que mejor le parecen; que son muchos y variados.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

José Antonio, natural de Jiménez; Silvina Ramona, natural de Aguilar; Antonio Enrique, legítimo de Enrique Peyrú y Mragarita Carricondo.

DEFUNCIONES

María Marín, 7 meses, distrito 3º Esmeralda Sibaja; 63 años, distrito 2º Adela Mangold, 32 años, Alajuela.

PASAPORTES

A don Manuel Vila para Nicaragua; á don Alberto Pinto para Guatemala; á doña Concha Ruano para Guatemala; á doña Theodore E. Trink y señora para Estados Unidos; á doña Alcesta Cook para Estados Unidos.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones
del 5 de Mayo

1403

En agradecimiento

La Municipalidad de Grecia, por sí, y en nombre del pueblo griego, se dirigió al Gobierno, para darle las gracias por su empeño en la apertura del camino á Toro Amarillo; por cuanto esa vía es de gran importancia para la agricultura y favorecerá mucho los intereses del cantón.

Una queja atendible

Varios padres de familia nos han manifestado que varias vendedoras de frutas y dulces, se colocan á la puerta del Colegio de Señoritas; lo que hace que algunas niñas menores, tentadas por la golosina, las compren y las coman algunas veces, en menoscabo de su salud, de lo que se han dado algunos casos.

No estaría mal, que la policía se diera una vuelta por allí.

De los pueblos Muelle de San Carlos

(POR TELEGRAFO)

Mayo 10 de 1912

¡La desgracia ocurrida es lamentable! Desde el domingo último desapareció de su domicilio la señora Adelina Abarca, esposa del señor Ezequiel Mendoza, con una niñita hija suya de un año de edad. Se dijo el día siguiente, que había sido robada por un nicaragüense bien conocido, que la llevaba en bote con rumbo á Nicaragua por el Río San Carlos, pero hoy ha sido encontrado el cadáver de la señora Abarca de Mendoza, mutilado en un pecho y con una pierna completamente amputada, en los playoncitos de San Carlos, en un lugar cercano del Arenal. El paradero del niño no se sabe; el bote fué encontrado volcado un poco más abajo en el mismo río. Los señores Sérvulo Murillo, el Comisario del Arenal y el posta, con tres amigos, dieron sepultura al cadáver referido, en un banco arenoso en Corral de Piedra. Se supone haberse cometido un horroroso crimen.

Corresponsal

ZAPOTE

h de mayo.

Las vibraciones del dolor producidas por la muerte del honrado y laborioso caballero don Rafael Vargas Rojas han llegado hasta nosotros y han conmovido las fibras íntimas del agradecimiento y sería ingrato permanecer mudo, ante la desaparición del hombre que tanto bien hizo á este pueblo en el recinto de la Municipalidad.

Reciba la familia doliente, el sagrado bálsamo de la consolación que le envía este pueblo de cuya alma, el nombre de Rafael Vargas R., jamás se borrará.

Corresponsal

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo a precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

Indicador Religioso

DOMINGO 12

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada; 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m., rosario, 6.30 p. m., confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizo y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras; 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á las 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario
HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m.
HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rozo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
se deben usar las lámparas importadas por
Koberg & Echandi
al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.
**Las más durables,
las más baratas**

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

**NUEVOS PRECIOS REBAJADOS
Y SIN COMPETENCIA**

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de
Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA .POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.

Excelentes trabajos de talla, únicos en el país

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.